

Un proyecto pondrá en valor el patrimonio monumental medieval de la comarca

La iniciativa ha sido impulsada por la Mancomunidad de Municipios de la Subbética

Rafael Cobo Calmaestra

Miércoles 20 de julio de 2016 - 18:31



La Mancomunidad de Municipios de la Subbética presentaba ayer en Priego un proyecto que venía madurándose en el seno del ente supramunicipal desde hacía tiempo y que ahora está viendo la luz.

Como así adelantaron Juan Pérez, alcalde de Lucena y presidente de la Mancomunidad, y la alcaldesa de Priego, María Luisa Ceballos, en el acto celebrado en la sede del patronato municipal Adolfo Lozano Sidro, bajo la denominación Naturaleza en Piedra, el proyecto pretende poner en valor el patrimonio monumental de la comarca relacionado con la baja Edad Media,

período histórico en el que toda la zona fue territorio fronterizo entre el reino nazarí de Granada y Castilla. Monumentos que como destacó Ceballos, “en muchos casos no son conocidos por el público en general”, destacando que en esta iniciativa, “se unen naturaleza, deporte y cultura, manteniendo la línea de actuación de la Mancomunidad en este sentido”.

Igualmente, la alcaldesa prieguense añadía que la zona de Priego cuenta con 12 atalayas, en la mayoría de los casos catalogadas como BIC, “creando una línea defensiva durante el período nazarí que discurría por el margen derecho del río Salado”.

El proyecto que se ha estructurado en torno a cuatro fases, como así indicaba Juan Pérez, estando la primera de ellas prácticamente concluida. Según el presidente del ente supramunicipal, se ha llevado a cabo un inventario de los recursos patrimoniales medievales existente en la comarca tales como castillos, atalayas, fortalezas, murallas, aljibes, puentes y otras edificaciones encuadradas entre los siglos X al XV.

La segunda fase consistirá en un estudio in situ de cada uno de estos recursos, elaborándose una ficha técnica en la que se incluirán los distintos accesos a los mismos así como el grado de dificultad, llevándose a cabo también la geolocalización del recurso.

La tercera fase, como así indicaba Pérez, consistirá en la elaboración de un mapa en tamaño A3, en el que figurarán dichas fichas técnicas y las distintas rutas que se pondrán en marcha, completándose el proyecto con la elaboración de los paneles informativos que se ubicarán junto a cada uno de los monumentos estudiados.

Por otra parte, el presidente de la Mancomunidad aprovechaba la ocasión para agradecer el trabajo realizado por el arqueólogo municipal de Priego, Rafael Carmona, añadiendo que las cuatro grandes rutas previstas en la comarca dentro de este proyecto son la que discurre entre Rute, Zambra, Carcabuey y Priego; una segunda que une las localidades de Benamejé, Iznájar, Lucena y Jauja; la tercera que discurriría entre Cabra, Doña Mencía y Zuheros; y una cuarta que uniría Almedinilla, Priego y Luque.